



## PERIODICO ILUSTRADO JOCO-SERIO.

## PRECIOS DE SUSCRICION

BARCELONA.		PROVINCIALES.		AMÉRICAS Y EXTRANJERO.	
Tres meses . . . . .	11 reales.	Tres meses . . . . .	14 reales	Tres meses . . . . .	20 reales.
Seis . . . . .	20 >	Seis . . . . .	26 >	Seis . . . . .	38 >
Un año . . . . .	36 >	Un año . . . . .	50 >	Un año . . . . .	74 >

BARCELONA.—Números sueltos medio real, atrasados un real. | PROVINCIALES.—Quince céntimos de pla. atrasados veinte y cinco.

## EL HOMBRE PROPONE Y DIOS DISPONE.

O convienen Vds. con-migo en que el adagio, que sirve de epígrafe á este escrito, no tiene, en absoluto, razon de ser, ó en que Dios se complace en hacer mal á las criaturas que el mismo formó.

Lo digo por que no todos los propósitos que el hombre se hace, los deshace el autor de todo lo creado; y de ser el quien tal hiciera, constituiria una prueba irrecusable de que el mal no es ageno á Dios.

Partiendo, pues, del principio que he sentado, demostraré, con un caso, que el adagio citado no sirve en absoluto; porque llevado á este extremo, resultaria una heresia y fuera fecal que nuestro buen prelado tratara de imitar la conducta de su colega santanderino.

*¡Pobre Lové! Nô; Dios te libre de caer en la tentacion de excitar el enojo de la primera autoridad eclesiastica de Barcelona. ¿Que sería de tí?*

Hoy que las excomunionen están por decirlo así, á la orden del día; y por *quilano allá está pafas*, puede recibirse una *mayor*, capaz de producir mayores estragos que el cólera morbo. Repito (como puede repetirse el tomate, cuando se come con tecece) que Dios nos libre de caer en la tentacion....

Pero, de cometer una heresia, á demostrar que no siempre es Dios quien deshace los propósitos de los hombres, hay una distancia tan grande como la que existe entre ofrecer ciertas cosas en la oposicion á cumplirlas cuando se está en el poder; una diferencia tan notable, como de ser cómico, á ser ministro de Gracia y Justicia.

Por eso, hoy sin que trate de negar la intervencion mas ó menos directa que tenga el autor de todo lo creado, en las acciones y pensamientos de los nacidos, probaré que el adagio ya citado no tiene en absoluto, razon de ser; y que la voluntad de Dios, vece á veces, deprimida por la de los empleados de los ferro-carriles españoles.

Entrando, pues, en materia, empezaré por decir que tengo *suera*; pero, no arragné Vds. el café por haber, tan solo oído ese nombre; ni suagra es una señora muy bien educada y que no se parece en nada á la mayoría de las mamás políticas, especie de demonias humanas, por regla general, dicho sea sin querer ofender á ninguna: mi suagra es la excepcion de la regla. Bastara, para pobrar la veracidad de mi aserto, que *les diga dos cosas*, referentes á mi mamá política. Primera, que, sin tratar de demostrarlo, me profesa un verdadero afecto, á todas luces cierto, por que ya sabén Vds. que el cariño de *esas buenas señoras* está en razon inversa de las demostraciones que hagan del mismo: ¡desgraciado de aquel, que tenga una suagra que se desquite por demostrarle cariño! Y segunda, que

de vez en cuando, me compra dulces, prueba inequívoca de que la gusto (con buen fin, se entiendo), pues tambien supongo sabrán Vds. aquello de. Me gusta fulana.... ¡Si! Pues cómprala dulces.... Ella (mi suagra, no la fulana) mo los compra, según he dicho antes, luego la gusto, y si la gusto, me quiero. (Este argumento, no tiene vuelta.... de espalda.)

Pues bien; uno de estos dias toma una carta y con ella un talon; un papellito, blanco, azul, verde encarnado, ó amarillo, que contiene una infinidad de cifras, letras, números y firmas; que está expedido por la estacion que recibo el encargo, el *trato* ó lo que fuese, y sirve como de contrasñas, cuya entrega es precisa para que pueda el consignatario recoger, en la estacion de destino, el encargo que le hubiere sido destinado.

Esto mismo creía yo que fuera un talon; pero no señor, no es eso.

Porque el talon que yo recibí, y mediante cuya presentacion y entrega debia recibir de la estacion del ferro-carriil de.... (no le nombre, hasta que la causa se cierre ó *plenario*) un *cojinito*, que contenia varios dulces que mi suagra me regalaba, no me sirvió de nada, pues si es verdad que me entregaron uno muy parecido y con las mismas marcas, se reservaron en descambio el contenido verdadero, poniendo en su lugar otras sustancias y materias, completamente distintas.

El cajon, según reza la carta que recibí, contenia:

- Seis libras de legitimo turrón de Jijonas;
- Seis libras de embutidos;
- Seis libras de peladillas de Alcoy;
- Seis libras de dulces varios, y otras menudencias.

El cajon que me entregaron en la estacion, lo componian:

- Seis ladrillos sin cocer;
- Diez alpargatas inservibles;
- Medio libra de virutas de carpintero;
- Un libro talonario, (por lo visto algun *librojo* de esos que *hazan* en las oficinas del ferro-carriil.)
- Algodón de mechas y de limpiar los faroles.
- Tres cartuchos de piedras pequeñas.

Tropos, y otras sustancias calificables por el olor.

Con que; que les parece á Vds. el cambio? Me sirvió para algo el talon?

Pero no paran ahí las desdichas: los guardas de consumos fiándose en mi palabra, no me hicieron abrir el cajon y pagué los derechos correspondientes, según lo que la carta de mi suagra manifestaba era el contenido.

Me suagra al enviarme el obsequio se habia propuesto..... lo que se proponen todas las personas que hacen un regalo.

Yo, por otra parte, reservando abrir el cajon que contenía los dulces, hasta despues de la noche del día de Navidad (porque han de saber Vds. que así lo hice) me propuse una sorpresa para los pequeños.

¡No fué mala la sorpresa!

Los *inteligentes celosos y laboriosos*, empleados del ferro-carriil, dieron al traste con todos nuestros proyectos y propósitos.

¡No podrían recompensarse los *entusiasmados servicios* de esos empleados?

¡Angelitos!

Mas tarde, recordando mis propósitos, con relacion á aquellos dulces, que se *desaparran* del cajon, del mismo modo que hace dos meses lo hicieron 20.000 duros de la Administracion Economica de Huelva, vino á mi memoria el adagio con que encabezé este escrito.

Pero no queriendo hacer responsable á Dios de semejante irrequietud, comprendí que para lo suyo, era necesario ó suprimir el adagio, ó introducir en él una modificacion.

Así, pues, desde hoy en adelante, para toda cuestion de encargos que puedan ser *finables* y *afanables sin fractura aparente*, diremos: *EL HOMBRE PROPONE Y LOS EMPLEADOS DE LOS FERRO-CARRILES DISPONEN*.

## PICOTAZOS.

Los católicos calpenses, de Gibraltar, estan cada día mas excitados contra el nuevo obispo que quieren *insuperar*.

El *jesuita Weld* fué uno de estos días á instalar al Dr. Canilla en el palacio del vicariato; pero, equivocando los términos, se instaló á sí mismo.

El pueblo, irritado, rompió las puertas y arrojó de la vicaría al *jesuita Weld*.

Aprobó la conducta del pueblo.

La profesora de instrucciones primaria de un pueblo, casada con un zapatero, fué por su marido acusada de cierto delito.

El pueblo la condenó á *ser pasada por la vacita*. Y dicho y hecho; la subieron á un carro, propiedad de una autoridad local, y la pasaron por entre una turba osca y grossera, que no dejó un solo momento de insultarla.

La autoridad municipal no hizo nada para contener semejante abuso.

Y esto en tiempo de fusionistas.

Por algo se titulan liberales.

Dice *El Insaparcial* que los ministeriales tienen per en la apariencia.

¿Y como no! Si todo es *aparente* en los fusionistas....

Hasta el patriotismo.

La *Reforma*, llama *Atros de comedia* al general Martiñez Campos.

No digo que no pero, ¿como se llama; la comedia?

# EL LORO.



Crisis = La Degollacion de los Inocentes.

Asegura un periódico suizo que se ha descubierta el movimiento continuo.  
 Eso será para Suiza; en España se ha encontrado deo que mandan los fusionistas.  
 El movimiento de empleados!

Miss Numa ha propuesto á Bidel entrar en la jaula de los leones y de todas las fieras de este, y le desafia á que haga á su vez lo mismo con los suyos.  
 He ahí el colmo de la competencia.

A un periódico de Madrid le escriben desde Candelaria (Teruel) que en estos últimos días han sido inculcadas cuatro masadas ó parideras, y que además se observa con deplorable frecuencia la corta de olivos.  
 ¿Y la guardia civil?  
 Ahora no hay elecciones...

Dice *El Globo* que cuando el general Pavía combata alguna cosa, gana mucho lo combatido.  
 Supongo que no aludirá á lo del 3 de enero.

El señor Marqués de la Vega de Armijo ha declarado en el Congreso que ninguna potencia tiene derechos superiores á España sobre las costas del Norte de Borneo.  
 Pero hasta la fecha no he visto que se hayan valer esos derechos.  
 Ya se encargará la Inglaterra de aminorarlos.  
 ¿Somos tan condescendientes!...

Dice un colega:  
 «Casi todos los ministros han estado hoy en el salón de conferencias del Congreso.  
 Su amabilidad con los diputados ha llamado la atención. El Sr. Alonso Martínez, especialmente, ha estado «hecho un caramelo».  
 Cansado se llama esta figura».

Se desea saber el paradero de don Juan Pairolo, para un asunto que le interesa. Se agradecerá á la persona que tenga conocimiento de dicho señor se sirva participarlo á don Aniceto Espinach, Bajada de San Miguel núm. 1 entresuelo, Barcelona.  
 Lean ustedes el número anterior de *El Loro*, y sabrán cual es el asunto que interesa al señor Pairolo.

Leo en un colega Santanderino:  
 «Se hablaba ayer de la posibilidad de un lance entre dos distinguidas personas de la población, producido por la perturbación existente en el Círculo de Recreo con motivo de la excomunión.»  
 Este suceso y agradable espectáculo debe agradecerse al Sr. obispo de Santander.  
 Le felicito por la propaganda que ha hecho dicho Sr. en pro de aquel precepto que dice: *Amoros como hermosos*.

Uno de los últimos días fué asaltada la casa del notario de Mazariñas (Galicia) por varios individuos, después de disparar tiros y de arrojarpiedras sobre la casa.  
 Aunque hayan dejado, como vulgarmente se dice, sus camisas á ese notario, no me conduce su situación.  
 ¿Es notario!...

De la cárcel de Cambados (Pontevedra) se han fugado tres presos, para cuya persecución y captura se han dado las órdenes convenientes.  
 Trabajo inútil, el de esas órdenes convenientes.  
 Si los presos no tienen por conveniente el presentarse, no serán habidos, según la costumbre de antiguo nos enseñó.

En Santander hay un alcalde que por lo menos vale tres, si un regidor no se esclaviza, le mete preso, y —¡á mi qué?— Aunque su origen es el lino, ni por estopa pasará, pues es tan *busto y ordinario* que... ya no puedo decir más.  
 ¿Y que patria mía, etc..

Al joven demócrata-dinástico-católico, señor Martos Jiménez, le obsequiaron sus amigos políticos con un banquete.  
 Todos los partidos reducen su política á la *gastronomía*.  
 No hay como el *Champagne* para aumentar el patriotismo.  
 Un periódico de Barcelona habla de agitación carlista en el Vallés y de una reunión de cabezallas en las inmediaciones de Lorenzo Sabell.  
 ¿Y aun habrá quien niegue la influencia de las excomuniones?

*El Voto Nacional* ha sido llevado á los tribunales.  
 La acción se tiene la culpa: ¿Quien le mandó querer tener voto?  
 ¿Ignotos que mandan los verdaderos liberales.

Dice *El Correo* que el Sr. Canamaque ha levantado muy alto al director de comunicaciones.  
 Por eso continúa tan *abajo* el servicio de correos.  
 Pues, cuidado con la caída, Sr. Director de Comunicaciones!...

Asegura un diario fusionista que no habrá crisis ministerial en el tiempo de los melones.  
 Es la única manera de que se eternicen en el poder los fusionistas.

De *La Voz Montañesa*:  
 «Nunca faltará á la prensa.  
 Gobernador que la multe.  
 Fiscal que la descuartice.  
 Ni obispo que la excomulgue!»  
 Ni le faltará tampoco otra cosa que... no puedo decir.

TRADUCCION.—El *Quijote* ha sido traducido al inglés por un profesor de la Universidad de Oxford, que ha tardado quince años en llevar á feliz término su trabajo.  
 En la cuarta parte de ese tiempo, ha sido traducido el Sr. Castelar á todos los idiomas políticos conocidos.

El ilustrado obispo de Cádiz, D. Jaime Catalá, ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica.  
 ¿Habrá excomulgado á algún periódico liberal?

A 17000 ascienden las notas que el Sr. Leon y Castillo lleva registradas en su libro de recomendaciones.  
 Ahora me explico porque ha ofrecido su cartera al Sr. Sagasta.  
 ¿Ya empuja una avalancha de 17000 pretendientes fusionistas de nuevo cuño.

Annuncian algunos periódicos que el Sr. Sagasta realizará en el Poder todo lo que ha prometido en la oposición.  
 ¿Canstata 584!  
 Lo he leído ya tantas veces como pretendientes tiene el Sr. Ministro de Ultramar; y por lo mismo que tantas veces, se dice, estoy seguro que no se llevará á cabo.

El senador Sr. Galdó, dijo al combatir el presupuesto de Fomento que hay en España diez y ocho mil maestros que tienen un sueldo comprendido entre 76 y 260 ptas. anuales. Esto es, bastante menos que el último barrendero.  
 Así y todo ya se darían muy satisfechos los maestros si les pagaran ese sueldo inferior al de un barrendero.

Dice un periódico murciano:  
 «Llama mucho la atención el gran número de muertes repentinas, que han tenido lugar recientemente.»

Pues todavía no es nada.  
 Ya verá el colega como aumenta el número en cuanto tenga lugar la crisis.  
 ¡Pobres presuntuosísimos!

El *Diario Español* atribuye al señor Posada Herrera esta frase para justificar el interrogno largo.  
 «Estas Córtes necesitan refrescarse.  
 Lo que necesitan es limpiarse.  
 Hay mucha basura.»

Política actual:  
 «Período de vacaciones.  
 Nadie quiere ni aun hablar de política.»  
 Se explica.  
 Todo el tiempo es poco para poder digerir con tranquilidad el tronco de las fiestas; y descansar de las últimas fatigas.  
 ¿Fueron tantas y tan grandes!

## TELEGRAMAS.

Londres y 27.—De Camacho, el proyecto de deuda, causa empacho: los ingleses no pueden digerirlo ni se atreven tampoco á combatirlo.  
 De Chapas, la salud, alternativas; está tomando á pasto lavativas.

Paris y 29.—Escoleros, formarán batallones regulares; parece que *gristas* hechiceras, pretenden convertirse en cantineras; quieren ir mill en cada batallón; La cosa ha producido sensación.  
 Santander 29.—(Retrasado por estar el alambre constipado) Se encuentra la ciudad convertida en la gran calamidad; las personas, la prensa, los casinos, todos están divinos.  
 Hay quien dice que las excomuniones tienen la culpa de estas desazones.

Madrid 30.—Los pavos fueron buenos; casos de indigestiones son los menos.  
 Sin embargo, se cree con fundamento que de uno á otro momento, sobrevenga una crisis. El de Gracia y justicia ha caído ya en desgracia; y es muy fácil que antes de los Reyes, le envíen al colegio á estudiar leyes.

Ag. Pula.

## IAGUINALDOS!

Como estamos en época de aguinaldos, la empresa de EL LORO se propone hacer también el suyo á sus favorecedores.

Con este fin ha mandado hacer un gran número de cubiertas de lujo, en relieve y con letras doradas, de lo mejor que hasta la fecha se ha visto en su género, para los señores que gusten encuadernar la colección completa de nuestro periódico.

Valen lo menos doce pesetas, pero correspondiendo al favor que el público nos dispensa y como aguinaldo las remitiremos FRANCAS DE PORTES, á todo el que las solicite, acompañando al pedido su importe en libranza ó letra de fácil cobro, á razón de SEIS PESETAS cada cubierta.

¡Si seremos liberales!

Redaccion y Administracion; Fontanella 11.

BARCELONA.—Imp. de V. Perex. Fontanella 11, bajos.